


INTERVIEW MIT DER  

SCHWEIZER EINRADHOCKEY 

NATIONALMANNSCHAFT 

OBWOHL ES SOWOHL IM MANNSCHAFTS- ALS AUCH IM 

EINZELSPORT VORTEILE GIBT, GIBT ES EINEN GROßEN UNTERSCHIED ZWISCHEN DIESEN 

BEIDEN ANSÄTZEN IM SPORT. IN MANNSCHAFTSSPORTARTEN HÄNGT DER ERFOLG ODER 

MISSERFOLG DES TEAMS VON VIELEN VARIABLEN AB. MANNSCHAFTSSPORTARTEN SIND EINE 

SAMMLUNG INDIVIDUELLER LEISTUNGEN. DIE HANDLUNGEN EINER PERSON KÖNNEN ALS 

TEIL EINER GRUPPENLEISTUNG BETRACHTET WERDEN. 4 DER GRÖßTEN HOCKEYSPIELER AUF 

DEM EINRAD ALLER ZEITEN ERKLÄREN UNS, WELCHE ENTSCHEIDUNGEN UND 

EIGENSCHAFTEN DIE SCHWEIZER HOCKEYMANNSCHAFT ZU EINER DER BESTEN DER WELT 

GEMACHT HABEN UND WELCHE ROLLE SIE IN EINEM MANNSCHAFTSSPORT SPIELEN - 

SPORTLICHKEIT, TEAMWORK, POSITIVE EINSTELLUNG UND RESPEKT. 

 

[RANDLEISTENTITEL] 

GRÖßTE INTERNATIONALE 
ERFOLGE 

 

UNICON XVI, Brixen, Italien 
Weltmeister  
 
UNICON XVII, Montreal, Kanada 
Vize-Weltmeister  
 
UNICON XVIII, Donostia, Spanien 
Weltmeister  
 
UNICON XIX, Ansan, Südkorea 
Weltmeister  

 



„ICH BIN MITTERWEILE 26 JAHRE ALT, UND HABE VOR CA. 14 JAHREN ANGEFANGEN EINRAD ZU 

FAHREN. MIT DEM HOCKEY HABE ICH ALLERDINGS ERST NACH ETWA 4 JAHREN BEGONNEN, VORHER 

HABE ICH HAUPTSÄCHLICH TRIAL UND FLATLAND PRAKTIZIERT. MIT EINRAD FAHREN AN UND FÜR 

SICH HABE ICH BEGONNEN, WEIL ICH DAS ALS KIND GESEHEN HABE, UND 

DAVON SEHR BEEINDRUCKT WAR. FABIO HAT MICH NACH LANGEN 

DISKUSSIONEN DAZU ÜBERREDET, MIT DEM HOCKEY ZU BEGINNEN. ZU 

ANFANG WAR ICH ÜBERHAUPT NICHT DAVON ÜBERZEUGT, DOCH ZUM 

GLÜCK HABE ICH IRGENDWANN NACHGEGEBEN. ICH BIN IM ATB BIBERIST 

TÄTIG, UND SPIELE IN DER SCHWEIZER LIGA FÜR DIE GREENWARRIORS. 

ICH BIN SEIT BEGINN DER NATIONALMANNSCHAFT DABEI, UND SPIELE 

AKTUELL IM SWISS TEAM 2, WOBEI ES GANZ KLAR MEIN ZIEL IST, AM 

NÄCHSTEN WETTKAMPF IM SWISS TEAM 1 SPIELEN ZU KÖNNEN. 

ICH BIN ARBEITSTÄTIG, UND ARBEITE ALS ELEKTRONIKER.“  

 

 

 

 

 

 

„ETWA SEIT ICH 16 JAHRE ALT BIN – ALSO MITTLERWEILE BALD 14 JAHRE – BIN ICH BEIM EINRAD 

SPORTCLUB DREITANNEN OLTEN AKTIV. EINRADFAHREN KONNTE ICH VORHER SCHON EIN WENIG. 

ICH HABE IM CLUB GLEICH MIT EINRADHOCKEY BEGONNEN UND BIN PARALLEL NOCH 

EINRADRENNEN GEFAHREN. BEI DEN RENNEN WAR ICH NIE 

SEHR AMBITIONIERT, ABER SEHR WOHL MIT DEM WISSEN 

AM START, DASS MICH DIE RENNEN AUCH IM 

EINRADHOCKEY WEITERBRINGEN. SEIT DER WM IN BRIXEN 

2012 BIN ICH TEIL VON SWISSTEAM 1, DURFTE ALSO SCHON 

EINIGES ERLEBEN. IM 2012 NOCH ALS STUDENT 

UNTERWEGS, ARBEITE ICH MITTLERWEILE ALS 

GEOINFORMATIKER IN BERN. NEBST DEM EINRADSPORT, 

DER NICHT NUR ALS SPORTLER SONDERN AUCH IN 

EHRENAMTFUNKTIONEN SEHR VIEL ZEIT IN ANSPRUCH 

NIMMT, MACHE ICH ZWISCHENDURCH GERNE NOCH 

ANDEREN SPORT, WIE TENNIS, BIKEN ODER TISCHTENNIS.“  

 

 

 

 

CHRISTIAN PEIER 

CHRISTIAN JÄGGI 



„ICH WOHNE IN DER WUNDERSCHÖNEN ZENTRALSCHWEIZ, ZWISCHEN BERGEN UND SEEN, IM 

KANTON LUZERN. MEINE ERSTEN EINRAD BERÜHRUNGEN STARTEN IM JAHR 2002, ALS MEIN 

BRUDER YVES SEINE ERSTE UNICON IN SEATTLE BESTREITETE.  AN EINER UNICON KEIN EINRAD ZU 

FAHREN IST SCHWIERIG, DIE DIVERSEN DISZIPLINEN FASZINIERTEN 

MICH UND ICH STARTETE MIT DEM EINRAD FAHREN. HEUTE BIN ICH 

28 JAHRE ALT, ALSO FAHRE ICH SEIT RUND 17 JAHREN EINRAD. 

ZUERST BEGANN ICH MIT DEN EINRAD RENNEN, DA IN UNSERER 

REGION KEIN EINRAD HOCKEY TEAM AKTIV WAR. IM JAHR 2006 

WÄHREND DER UNICON IN LANGENTHAL BEGANN ICH MIT DEM 

EINRAD HOCKEY. MEIN BRUDER YVES UND ICH GRÜNDETEN MIT DER 

UNTERSTÜTZUNG UNSERER ELTERN DEN EINRAD CLUB 

EMMENBRÜCKE. IM SELBEN ZEITPUNKT GRÜNDETEN WIR DIE EINRAD 

HOCKEY MANNSCHAFT BLACK HAWKS, FÜR DIE ICH SEIT DER 

GRÜNDUNG (SEIT 13 JAHREN) MIT VIEL HERZBLUT EINRAD HOCKEY 

SPIELE. IM JAHR 2010 WURDE DIE EINRAD HOCKEY 

NATIONALMANNSCHAFT INS LEBEN GERUFEN, SOMIT TRAINIERE UND 

SPIELE ICH FÜR DIE SCHWEIZER NATIONALMANNSCHAFT IM TEAM 1 

SEIT RUND 9 JAHREN. ZUM TEAM 1 GEHÖRE ICH SEIT BEGINN, DURCH 

MEINE SPIELFREUDE, GESCHWINDIGKEIT, DRIBBLINGS UND 

SPIELÜBERSICHT. MIT DEN TRAININGS UND DEN WETTKÄMPFEN DARF 

NATÜRLICH DER ALLTAG NICHT VERNACHLÄSSIGT WERDEN. ICH 

ARBEITE MIT EINEM 100% PENSUM, NEBEN DEM ARBEITEN UND DEM 

EINRAD FAHREN GENIESSE ICH DIE ZEIT MIT FREUNDEN, REISEN, SURFEN UND EISHOCKEY.“  

 

 

„ICH HABE MIT 12 JAHREN MIT DEM EINRADFAHREN ANGEFANGEN. MEINE ERSTEN DISZIPLINEN 

WAREN RENNEN UND HOCKEY. NACH EINEM JAHR HABE ICH DANN NUR NOCH HOCKEY GESPIELT. 

DURCH EINEM SCHULKOLLEGEN KAM ICH ZUM EINRADFAHREN, 

ICH WOLLTE "DAS" AUCH KÖNNEN. ICH HABE IN RECHERSWIL 

ANGEFANGEN, GING DANN ZU DEN BLACK HAWKS NACH 

EMMENBRÜCKE UND SPIELE SEIT ZWEI SAISONS FÜR DEN ATB 

BIBERIST FÜR DIE GREEN WARRIORS. ICH BIN SEIT DER 

GRÜNDUNG BEIM SWISS TEAM 1. 

ICH BIN GESCHÄFTSFÜHRER VON EINEM HAUSHALTAPPARATE 

FACHGESCHÄFT.“  

 

  

PASCAL METRY 

FABIO GIANFORMAGGIO 
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EIN GROßARTIGER ATHLET UND EINER DER BESTEN DES INTERNATIONALEN HOCKEYS UND 2018 

MITGLIED DES WELTMEISTERTEAMS IN ANSAN, KOREA, ABER JETZT AUCH EIN TÜCHTIGER TRAINER 

... WORAN LIEGT DIESE LETZTE ENTSCHEIDUNG? 

Ich bin schon seit einigen Jahren Trainer von unseren Nachwuchs-Teams. Am Anfang war das mehr aus 

Not, da wir einfach zu wenig Trainer hatten. Doch mit der Zeit wachsen einem die Kinder ans Herz und zu 

sehen, wie sie Fortschritte machen, ist fast so gut wie diese bei sich selbst zu sehen. 

SWISS TEAM 2, SWISS TEAM 3, DER NÄHRBODEN FÜR DIE WELTMEISTER VON MORGEN? 

Auf jeden Fall. Wir haben viele junge und sehr gute Spieler, die uns alle sicherlich einmal ersetzen 

werden. 

WAS SIND DEINER MEINUNG NACH DEINE BESTEN FÄHIGKEITEN UND AN WELCHEN ASPEKTEN BIST 

DU DARAN ZU ARBEITEN, UM DICH ZU VERBESSERN? 

Meine Vielseitigkeit ist sicherlich eine meiner größten Stärken. Egal ob als Stürmer oder Verteidiger, 
fühle ich mich wohl und kann konkurrieren. Dadurch kann ich überall eingesetzt werden.  
Schwer zu sagen, an welchem Aspekt ich genau arbeite. Egal ob Passspiel, Trippling oder Fahrtechnik, 
alles kann und sollte immer weiter verbessert werden. Aber im Moment liegt bei uns sicher das 
Zusammenspiel als Team im Fokus.  

 

 



SPRECHEN WIR ÜBER TALENT UND LERNFÄHIGKEIT. WELCHES WÜRDEST DU AN ERSTER STELLE 

SETZEN?  

Talent kann hilfreich sein, um schnell voranzukommen. Aber ich bin davon überzeugt, dass jeder, der 
hartnäckig ist und ständig an sich arbeitet, auch „ohne Talent“ das gleiche erreichen kann. Die 
Leidenschaft ist dabei sehr wichtig, um nicht aufzugeben, gerade wenn andere viel Talent haben und 
dadurch schneller Fortschritte machen als man selbst. Gerade dann ist es sehr wichtig, mit Ehrgeiz und 
Leidenschaft weiter zu kämpfen und man versucht, sich zu 
verbessern. 

EINE EPISODE/ANEKDOTE, AN DIE DU AM LIEBSTEN 

ZURÜCKDENKST VON DER UNICON XIX, WO DEINE 

MANNSCHAFT ZUM WELTMEISTER GEKRÖNT 

WURDET? 

Die ganze Unicon war ein tolles Erlebnis. Aber das 
Finalspiel bleibt sicherlich immer in Erinnerung. 
Durch dumme Fehler waren wir nach kurzer Zeit 0:2 
im Rückstand. Dass wir das Resultat noch auf 12:6 
umgedreht haben, war ein großartiges Erlebnis. 

EIN ZITAT VON WAYNE GRETZKY LAUTET: «YOU MISS 

100% OF THE SHOTS, YOU DON'T TAKE». IST ES NUR EINE DER 

TRIVIALEN HOCKEYWEISHEITEN ODER BIST DU DAMIT 

EINVERSTANDEN?  

[Mit anderen Worten, Du kannst nicht erfolgreich sein, wenn Du es nicht versuchst. Und das bedeutet, dass Du handeln 

musst - Anm. d. Red.] 

Es hat schon etwas Wahres. Um etwas zu erreichen, muss man auch mal etwas riskieren, und die 
Initiative ergreifen. Ansonsten kann sich auch nichts verändern. Und doch sollte man nicht nur blind ein 
Risiko eingehen, sondern auch bedenken, ob das Ziel auch wirklich im Bereich des Möglichen liegt. Ein 
Beispiel aus unserem Sport: Ich muss auf das Tor schießen und etwas riskieren um zu punkten. Doch 
wenn 5 gegnerische Spieler vor dem Tor stehen, ist es dann überhaupt möglich?  
Es lohnt sich also nicht, ein Risiko für etwas Unmögliches einzugehen. Überlegt und bedacht zu handeln 
ist genauso wichtig.  

WELCHE EIGENSCHAFTEN HABEN SPORTLER NOCH, DIE IM JOB HILFREICH SIND? 

Gerade in unserem Sport, ist es wichtig als Team zu spielen. Auch der beste Einzelspieler kann es nicht 
mit einem ganzen Team aufnehmen.  
Ich kann mir deshalb gut vorstellen, dass sich unsere Fähigkeit, als Team zu arbeiten und einander zu 
unterstützen, auch im Job bemerkbar machen kann. 

WIE MÖCHTEST DU DIESES INTERVIEW BEENDEN? WAS HABEN WIR NICHT GESAGT? 

Unsere Sportart erfordert eine Vielzahl an Fähigkeiten. Beherrschung des Einrades, Stocktechnik sowie 

Taktik, alles wird benötigt. Doch genau diese Kombination macht es so spannend, für Spieler sowie 

Zuschauer. Ich hoffe, dass sich in Zukunft auch neue Teams dieser Herausforderung stellen werden und 

dadurch Einradhockey noch vielseitiger wird. 



INTERVIEW MIT  

CHRISTIAN PEIER 

 

EIN LAND MIT FAST 8,5 MILLIONEN EINWOHNERN UND EINER HISTORISCHEN LEIDENSCHAFT FÜR 

EIS-HOCKEY, ABER NICHT NUR. AUCH IM EINRAD-HOCKEY HAT DIE SCHWEIZERISCHE HOCKEY-

MANNSCHAFT SWISS TEAM 1 DEN 3-FACHEN WELTMEISTERTITEL GEWONNEN (2012 ITALIEN, 2016 

SPANIEN, 2018 KOREA) UND IM JULI HABEN WIR SIE ERNEUT AUF DEM ERSTEN PLATZ BEI DER IUC 

2019, DER EUROPAMEISTERSCHAFT IM EINRAD-HOCKEY IN BIBERIST, GESEHEN. 

WAS SIND DIE ERFOLGREICHEN ENTSCHEIDUNGEN, DIE IM LAUFE DER JAHRE GETROFFEN WURDEN 

UND ZU DIESER FANTASTISCHEN POSITIONIERUNG GEFÜHRT HABEN? 

Für mich sind drei Punkte entscheidend für diesen Erfolg. Zum einen sind wir zur Zeit in der glücklichen 

Lage, dass in sehr vielen Einrad-Vereinen in der Schweiz starke, talentierte und erfolgsorientierte 

Sportlerinnen und Sportler auch als Trainer tätig sind und die Trainings in den Vereinen somit eine hohe 

Qualität aufweisen. Dies stellt für mich die Grundlage des Erfolgs dar.  

Und dann natürlich der Entscheid Ende 2009, konsequent und regelmäßig Nationalmannschaftstrainings 

durchzuführen. Seit 2013 auch innerhalb des Nachwuchskaders.  

In meinen Augen auch sehr wichtig sind die gut überlegten Personalentscheide, die innerhalb des 

Trainerstaffs getroffen werden, sowie die langfristige Planung im Umgang mit Nachwuchssportlerinnen 

und -sportler. 

 

 



HAST DU ZUFÄLLIG MIT DEM EINRAD-HOCKEY ANGEFANGEN ODER WAR ES EIN "NATÜRLICHER 

LANDEPLATZ" AUS DEM EIS-HOCKEY? 

Ich habe von meiner Freundin von diesem Sport erfahren. Ich spielte sehr gerne Unihockey und konnte 

schon einigermaßen Einrad fahren. Wieso also nicht kombinieren? Aber Eishockey habe ich tatsächlich 

noch nie gespielt... 

DEINER ANSICHT NACH WIE HAT SICH EINRAD-HOCKEY IN DEN LETZTEN JAHREN VERÄNDERT? 

Ich denke, dass das sportliche Niveau in der Schweiz, generell gestiegen ist. Insbesondere im taktischen 

Bereich sind die Sportlerinnen und Sportler besser geschult. Einiges hat sich auch beim Material 

verändert, so z.B. leichtere Stöcke als früher und 

weiterentwickelte Einräder.  

 

5 SCHLÜSSELMERKMALE, UM EIN 

GROßARTIGES HOCKEY-TEAM ZU SEIN.  

 Ideale Mischung zwischen 

verschiedenen Spielertypen mit 

verschiedenen Spezialitäten: 

Kampfgeist, Kreativität, Coolness 

 Regelmäßige Trainings auf hohem 

Niveau 

 Klare taktische Vorstellungen innerhalb 

des Teams 

 Positive Stimmung innerhalb des Teams 

 Individuelle Klasse und Motivation der einzelnen 

Teammitglieder. 

"VIELE OPFER, ABER DANN KOMMT ALLES ZURÜCK". ABER WAS SAGT IHR EUCH, WENN IHR NICHT 

GEWINNT? 

Dann haben wir eben etwas falsch bzw. schlecht gemacht, und das müssen wir dann möglichst rasch 

ändern. Jedes Spiel beginnt dann bei null, egal ob man vorher gewonnen hat oder verloren. Aber man 

sollte möglichst nicht ein zweites Mal aus den gleichen Gründen verlieren... 

DEIN LIEBLINGSSPRICHWORT? 

Sorry, da muss ich passen… 

 

 

 

 

 



DEINER MEINUNG NACH, WELCHE EIGENSCHAFTEN MACHEN EINEN ATHLETEN ZUM MEISTER IM 

MANNSCHAFTSSPORT? KÖNNEN DIESE EIGENSCHAFTEN ERWORBEN/GELEHRT WERDEN ODER 

GEHÖREN SIE EINFACH ZUR DNA EINES INDIVIDUUMS? 

Ein Meister im Mannschaftssport ist aus meiner Sicht derjenige Athlet, der mit seinen individuellen 

Stärken das Team weiterbringt ohne sich dabei in den Vordergrund drängen zu müssen. Das können ganz 

unterschiedliche Fähigkeiten sein: man denkt vielleicht an Spielübersicht, Mannschaftsdienlichkeit & 

Einsatz. Aber auch eher eigensinnige Spieler können sehr wohl Meister im Mannschaftssport sein. 

Entscheidend ist jeweils nur, dass der Athlet weiß, wie er seine Stärken einsetzen muss und inwiefern sie 

dem Team helfen. 

Die meisten Eigenschaften kann man lernen. Aber klar ist es einfacher, eine 

gute Stocktechnik zu trainieren, als sich Spielübersicht anzueignen. 

Insofern ist sicher ein Teil in der DNA des Individuums 

vorprogrammiert.  

DU SIEHST IMMER SEHR ERNST UND PROFESSIONELL 

AUS, ABER HAT CHRISTIAN JEMALS ETWAS GETAN, 

WORÜBER ER HEUTE LACHEN WÜRDE? 

Ist das tatsächlich so? Vermutlich täuscht das ein wenig, ich 

sehe manchmal auch ernst aus, wenn ich gerade einen Scherz 

mache...  Spontan fällt mir gerade nichts ein, aber es gibt 

sicher einiges worüber man lachen könnte... 

STRATEGIE UND TAKTIK SEHEN ÄHNLICH AUS, ABER IM 

SPORT UND VOR ALLEM IM HOCKEY, WAS IST DER 

UNTERSCHIED ZWISCHEN DIESEN BEIDEN KONZEPTEN UND 

WAS ZÄHLT MEHR, UM ZU GEWINNEN? 

Das kommt jetzt ein bisschen darauf an, wie man diese beiden Begriffe 

genau definiert. Wir legen sehr viel Wert auf die Grundstrategie, die Taktik wird 

dann je nach Spielverlauf angepasst. Für einen Sieg müssen aber beide Komponenten stimmen. 
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3-MAL WELTMEISTER ALS MITGLIED DES SWISS TEAMS 1. TAKTIK, KÖRPERLICHE VORBEREITUNG, 

TEAMWORK, WELCHE DIESER EIGENSCHAFTEN WAREN DEINER MEINUNG NACH AUSSCHLAGGEBEND 

FÜR DIESEN SIEG? 

Um mit einem Team eine solche Erfolgsgeschichte zu erleben, gehört so einiges dazu. Die Vorbereitung 

als Mannschaft und somit der Taktik hat sicherlich einen grossen Beitrag dazu geleistet, wir verstehen 

uns auf dem Spielfeld beinahe blind und jeder setzt sich für den anderen ein. Jeder von uns hat eine 

eigene Rolle im Team, und wenn die körperliche Vorbereitung jedes einzelnen gemacht wird, passt unser 

Spiel sehr gut zusammen und wir sind sehr schwer zu überbieten.  

UND DANN WIEDER AUF DER HÖCHSTEN STUFE DES PODIUMS BEI IUC 2019, DER 

EUROPAMEISTERSCHAFT IM EINRAD-HOCKEY. ABER WIE KANN MAN DIESES LEISTUNGSNIVEAU ÜBER 

DIE ZEIT NICHT NUR AUF INDIVIDUELLER EBENE, SONDERN AUCH AUF TEAM-EBENE 

AUFRECHTERHALTEN? 

Wir müssen mit uns immer selbstkritisch sein, um uns in jedem Training wieder zu steigern oder 

Schwächen zu eliminieren. Wir tauschen unsere Erfahrungen aus, besprechen Spielsituationen, geben 

einander Ratschläge und pushen uns gegenseitig auf Höchstleistung. In der Schweizer Liga spielen wir 

gegeneinander und fördern unser Individuum gegen die top Spieler der Nationalmannschaft, wir gehen 

uns teilweise hart an, verstehen uns nach dem Spiel jedoch wieder einwandfrei. 



DAS JUBELN DES PUBLIKUMS IN BIBERIST WAR EINFACH ÜBERWÄLTIGEND. ES WAR EIN ECHTES 

ZEICHEN VON IHRER LIEBE FÜR DIE NATIONALE MANNSCHAFT. WAS ÜBERTRÄGT ALL DIES AUF EINEN 

SPIELER UND DIE GESAMTE MANNSCHAFT? 

Das Publikum war grandios!!! Es gibt uns viel Kraft, 

Freude, Anerkennung und Wertschätzung um in 

dieser Sportart weiterhin Höchstleistung 

abzurufen. 

WER TRAINIERT DAS SCHWEIZER TEAM?  

Unsere Trainer sind Mirco Weingard und 

Fabio Gianformaggio, sie sind auch Spieler im 

Team 1. 

SPIELT DIE ERNÄHRUNG EINE WICHTIGE ROLLE? 

Die Ernährung spielt sicher auch eine Rolle, du 

brauchst in einem Spiel viel Energie. Somit 

energiereich und es sollte dir einfach auch wohl sein. 

Idealerweise zwei Tage vorher ein wenig auf die 

Ernährung achten.  

HAST DU IRGENDWELCHE RITUALE VOR DEN SPIELEN? BIST DU ABERGLÄUBISCH? 

Abergläubisch, nein auf keinen Fall. Ich brauche vor dem Spiel einen Moment ruhe, danach mache ich 
gerne einen Sprint, um den Puls hoch zu jagen und ein kurzes Stockhandling um nochmals das Gefühl von 
Einrad, Stock und Ball zu erwecken. Kurz vor dem Anpfiff klatsche ich gerne alle Spieler mit dem Stock ab, 
dann wissen wir alle, dass es jetzt losgeht. 

DU BIST MIT VIEL TALENT GESEGNET, KEIN ZWEIFEL, UND IM SPIEL SETZT DU EINE SO EXPLOSIVE 

KRAFT, EINE GROßARTIGE BEHERRSCHUNG VOM EINRAD UND HOCKEYSCHLÄGER, EINEN 

BEEINDRUCKENDEN SPRINT UND EINE EINZIGARTIGE GESCHWINDIGKEIT EIN. WAS IST DIE 

GRUNDLAGE FÜR EINE LEISTUNG DIESES NIVEAUS? 

Die Beherrschung vom Einrad muss natürlich hoch sein. Ich selbst fahre Einrad Rennen, dies ist sicher 

eine ideale Voraussetzung, wie auch ein gutes Training neben dem Hockey spielen. In der frühen Jugend 

Freude und ein Geschick für Eishockey oder Street Hockey, dann hat man das Stockhandling schon als 

Grundlage. Schlussendlich dürfen aber die Freude und das Herzblut für die Sportart nicht fehlen! 

ZUM ABSCHLUSS NOCH EINE FRAGE: AUF DER "HERZ-EBENE", WAS ZÄHLT MEHR? 

NATIONALMANNSCHAFT ODER CLUB? 

Die Ebene Club bietet mir die Grundlage mein Niveau zu halten und mich ständig zu verbessern. Von 
diesen Trainings entsteht die ganze Energie, welche in dieser Sportart freigesetzt wird. 
Nationalmannschaft zählt jedoch mehr, von mir aus gesehen das Ziel jedes Sportlers. Sich auf der ganzen 
Welt mit den Besten zu messen und Freundschaften schließen. 
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SEIT WANN FÄHRST DU EINRAD UND WIE BIST DU ZUM EINRAD-HOCKEY GEKOMMEN? 

Ich Fahre seit meinem 12. Lebensjahr Einrad und ich wollte etwas anderes als Fußball oder Unihockey 

machen. 

BERUF, WORK-OUT, TEAM-COACHING UND FAMILIE, WIE KANN MAN AUF LANGE SICHT ALLES GUT 

VEREINBAREN? 

Ja das geht sehr gut. Einradhockey bringt mir den Ausgleich und entspannt mich.  

WAS BEDEUTETE ES FÜR DICH, IUC 2019 ZU ORGANISIEREN, AN IUC 2019 TEILZUNEHMEN UND IUC 

2019 ZU GEWINNEN? 

Das ist großartig. Es war aber nur Dank einem großartigen Organisationsteam und natürlich einem 
grandiosen Nationalteam möglich. 

WIE WERDEN SPIELER FÜR DAS SWISS TEAM 1 AUSGEWÄHLT? ICH GLAUBE, ES IST EINE GROßE 

VERANTWORTUNG, ABER AUCH EINE GROßE CHANCE UND ANREGUNG FÜR ALLE JUNIOREN...  

Die Spieler werden von Mirco Weingard und mir sorgfältig ausgewählt. Diverse Kriterien entscheiden ob 
man gewählt wird oder nicht. 



«NICHT BEI DEN PROFIS SOLLEN DIE BESTEN COACHS TÄTIG SEIN, SONDERN BEI DEN KLEINSTEN.», 

EINE AUSSAGE VON THOMAS ROOST. BIST DU DAMIT EINVERSTANDEN? 

Nein, es gibt zwei verschiedene Coaching Arten. Die kleinsten brauchen einen Coach welcher ein solides 
Fundament aufbaut. Die Profis brauchen einen Coach welcher alles aus ihnen herausholen kann. 

WIR HABEN DICH IN BIBERIST GESEHEN, DEIN SPIEL IST NICHT EIN "SPIEL DER STÄRKE", SONDERN 

VON GROßARTIGER TAKTIK UND ERFAHRUNG GEPRÄGT. WIE KANN DIESES WERTVOLLE KNOW-HOW 

AN JUNGE TALENTE WEITERGEGEBEN WERDEN? . .. UND ALS TRAINER, WOBEI GEHST DU ABSOLUT 

KEINE KOMPROMISSE EIN? 

Das Know-how weiterzugeben ist sehr schwierig und braucht 
tausende Wiederholungen. Ich setze grundsätzlich immer auf die 

Taktik und bespreche jedes Spiel sorgfältig mit meinen Junioren 
und stelle gemeinsam mit ihnen eine Analyse. 

DEUTSCHLAND, EIN STARKER GEGNER, DER NICHT 

UNTERSCHÄTZT WERDEN SOLL. WIE UNTERSCHEIDET 

SICH DAS SCHWEIZER SPIEL VOM DEUTSCHEN? 

Grundsätzlich zeichnet sich das Schweizerische Spiel durch 
die schnellen und präzisen Pässe und Abschlüsse. Die 
Deutschen spielen eher ein „unsauberes“ Hockey und 

bringen viele tiefe Bälle in den Slot (gefährliche Zone direkt 
vor dem Tor).  

WAS WÜRDEST DU IM EINRAD-HOCKEY VERBESSERN, 

WENN DU DIE MÖGLICHKEIT HÄTTEST? 

Es würde mich freuen wenn die zukünftigen Hockey-Verantwortlichen an 
den Welt und Europa Meisterschaften endlich unseren Sport professioneller leiten 

würden und organisierter ans Werk gehen würden. 

WIR SPRECHEN JETZT NOCH EINMAL MIT DEM TRAINER FABIO: WELCHE SIND DIE VORTEILE EINER 

NATIONALMANNSCHAFT? UND WAS ERFORDERT DIESE WAHL? 

Die Nationalmannschaft bringt die besten Spieler aus unserem Land zusammen und macht jeden 
einzelner stärker. Jeder profitiert von seinen Kollegen. Wir haben bewiesen, dass wir mit der 
Nationalmannschaft die zwei stärksten Teams der Welt „geschaffen“ haben. Ich würde mich sehr freuen 
wenn Deutschland auch eine Nationalmannschaft auf die Beine stellen würde. Man opfert viel Freizeit, 
aber im Grunde genommen verbringt man die Freizeit mit Gleichgesinnten und jeder hat immer Spaß 
beim Trainieren. 

 

 

 

 



 

VIELEN DANK FÜR DIESES 

TREFFEN UND DAS SEHR 

INTERESSANTE INTERVIEW! 

BIS HEUTE HATTEN WIR 

EUCH VON DEN TRIBÜNEN 

VERFOLGT, ABER JETZT 

KÖNNEN WIR SAGEN, DASS 

WIR EUCH HIERDURCH EIN 

WENIG NÄHER GEKOMMEN 

SIND .  

VIELEN DANK AUCH FÜR DIE 

4 FANTASTISCHEN TAGE IN 

BIBERIST, IN DENEN WIR 

HOCKEY AUF HÖCHSTEM 

NIVEAU HAUTNAH ERLEBEN DURFTEN.  

WIR WISSEN, DASS DIE HOCKEY-SAISON UND DAS DAZUGEHÖRIGEN TRAINING FÜR EUCH KEINE 

PAUSE HAT, AUS DIESEM GRUND VERLASSEN WIR EUCH MIT EINEM WARMEN "GUTE ARBEIT!" UND 

ERWARTEN EUCH IN GRENOBLE! 

 


